

**Beschlussvorlage**

zur Behandlung in **öffentlicher Sitzung**

**Betreff**

**Berufung von Externen in den Gestaltungsbeirat**

**Beschlussorgan**

Rat

Beratungsfolge	Abstimmungsergebnis						
	Gremium	Datum/ Top	zugestimmt Änderungen s. Anlage Nr.	abge- lehnt	zu- rück- ge- stellt	verwiesen in	ein- stim- mig
Stadtentwicklungsausschuss	10.04.2008	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>		<input type="checkbox"/>	
Rat	24.04.2008	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>		<input type="checkbox"/>	

**Beschlussvorschlag einschl. Deckungsvorschlag, Alternative**

Der Rat beschließt

- bei der Neuberufung des Gestaltungsbeirates die Anzahl der Mitglieder von dreizehn auf neun zu reduzieren. Statt einem externen Mitglied werden zukünftig drei Externe aus dem deutschsprachigen Ausland in den Gestaltungsbeirat berufen. Dementsprechend beruft der Rat gemäß Ziffer 3 (1) der Geschäftsordnung des Gestaltungsbeirates der Stadt Köln folgende Mitglieder des Gestaltungsbeirates und deren Stellvertreter für die Dauer von drei Jahren:

Mitglieder

Frau Kai Mettelsiefen  
Herr Jürgen Minkus  
Frau Annette Paul

Stellvertreter

Herr Peter Berner  
Herr Bernd Römer  
Herr Peter Smeets

Externe Mitglieder

Herr Prof. Carl Fingerhuth  
Frau Prof. Christa Reicher  
Herr Prof. Roger Riewe

- die als Anlage 1 beigefügte überarbeitete Geschäftsordnung des Gestaltungsbeirates der Stadt Köln.

**Haushaltmäßige Auswirkungen**

<input type="checkbox"/> Nein	<input checked="" type="checkbox"/> ja, Kosten der Maßnahme 30.000 €	Zuschussfähige Maßnahme ggf. Höhe des Zuschusses _____ %	<input type="checkbox"/> nein	<input type="checkbox"/> ja	Jährliche Folgekosten a) Personalkosten _____ €	b) Sachkosten _____ €
Jährliche Folgeeinnahmen (Art, Euro)			Einsparungen (Euro)			

**Problemstellung des Beschlussvorschlages, Begründung, ggf. Auswirkungen**

Der Gestaltungsbeirat besteht seit dem Jahr 1988 und erarbeitet Empfehlungen für die Verwaltung, die Fachausschüsse und den Rat zu städtebaulichen und baukünstlerischen Projekten, die für die Erhaltung oder Gestaltung des Kölner Stadtbildes von erheblichem Einfluss sind. Der Gestaltungsbeirat besteht derzeit aus sechs Architekten/-innen, deren Vertreter/-innen und einem externen Mitglied.

Im Montagsgespräch des BDA am 14.05.2007 mit dem Thema „Der Gestaltungsbeirat der Stadt Köln“ wurde angeregt, anstelle von zwei Kölner Mitgliedern zwei weitere externe Architekten/-innen aus der Bundesrepublik Deutschland als Mitglieder in den Gestaltungsbeirat zu berufen, sodass dann insgesamt drei externe Architekten/-innen Mitglieder im Gestaltungsbeirat sind.

Die Verwaltung befürwortet die Anregung, weil die Stadtplanung von den vielfältigen Erfahrungen bekannter externer Architekten profitiert und hat in der Sitzung des Gestaltungsbeirates vom 21.05.2007 angekündigt, dass sie zu der neuen Verfahrensweise der Besetzung einen Beschluss des zuständigen Ausschusses und des Rates einholen wird.

Aus dem bisherigen Budget des Gestaltungsbeirates i. H. v. 33.000 € wird derzeit u. a. ein externes Mitglied bezahlt. Für die Finanzierung von zwei weiteren externen Mitgliedern werden ab dem Jahr 2008 jährlich zusätzliche Haushaltsmittel i. H. v. 30.000 € benötigt.

**Weitere Erläuterungen, Pläne, Übersichten siehe Anlage(n) Nr. 1**